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!本报记者 张晓鸣

开辟建设卓越全球制造基地!主战场"

놦山区携手临港集团开发!짏海临港南大智慧城市"#南大地区整体转型升级进入新阶段

本报讯 !记者钱蓓"宝山区政府日前

与临港集团举行南大地区整体转型升级战

略合作签约仪式# 将共同开发建设上海临

港南大智慧城市$ 南大地区整体转型升级

进入新的阶段%%%从全面整治转入开发建

设#宝山区提出#南大地区要以&不低于黄

浦江两岸' 的标准修订升级版控详规划及

核心区城市设计方案$

南大地区是上海中心城区为数不多的

可成片开发区域# 也是全市重点转型发展

区域之一$ 为更好地推动宝山区整体转型

升级#按照市委(市政府关于&区区合作(品牌

联动'的战略要求#!"#$ 年 ## 月 #临港集团

与宝山区签署深化战略合作协议 # 确立了

&#%&'总体合作范围$ 目前#쮫方合作开发建

设的高境小镇项目已进入收获期# 宝山城市

工业园区项目也已启动$

本次签约#쮫方就&#%&'中的&#'#即南大

地区合作开发的具体内容达成一致#这意味着

南大地区整体转型升级进入实质性阶段$쮫方

表示将发挥各自优势# 主动服务国家战略#全

力构建上海科创中心的重要承载区(国家战略

性新兴产业的集聚区(人工智能产业研发商用

核心区(国家级车联网产业集聚示范区$

宝山区表示# 要按照 &不低于黄浦江两

岸'的开发标准#修订升级版控详规划及核心

区城市设计方案 #建成商务 (商办 (生态 (宜

居(交通协调发展的转型升级示范区#成为生

产(生活(生态融合发展的新典范$

宝山区日前发布的)全力打响上海&四大

品牌'行动方案*提出#要对接&上海制造'品

牌#发挥制造业根基深厚的优势&췤道超车'#

成为上海建设卓越全球制造基地的 &主战

场'$到 !'!" 年#宝山区工业总产值要从去年

年底的 !()* 틚元增加到 !+)) 틚至 ())) 틚

元# 南大和吴淞两大重点地区要在其中扮演

重要角色$ 南大地区将着眼建设智能城市最

佳实践区# 엠育以国家级车联网产业集群为

特色的人工智能(킾片设计(互联网高新技术

产业集群$据悉#市发展改革委和市经济信息

化委已将宝山区列为本市发展智能车联网产

业的两大核心区之一#正在争取&国家智能汽

车创新发展平台'落地#打造国家技术中心(

国家工程中心$

뗚三方网络订餐平台
下月上线!쓤名购买"
本报讯 !首席记者唐闻佳"外卖行业中被多次诟病的买

家信息&싣奔'现象将成历史$ 昨天#뛶了么(美团等第三方网

络订餐平台均对外宣称#最快从今年$月起#将对每一笔订单

的买家姓名(手机号等信息作自动屏蔽处理#&外卖小哥'将看

不到买家电话号码了$

最近几年#쯦着移动互联网的高速发展#外卖逐渐成为国

人堂食(做饭以外的第三种常规就餐方式$ 此前有报道称#不

少消费者反映#뷐外卖后没几天#理财的(放贷的(卖房的乃至

诈骗电话接踵而至$由于外卖下单需要提供用户电话号码#如

何保护用户隐私成为行业与公众的关注焦点$

&뛶了么'订餐平台有关负责人表示#今后#骑手和商家都

将只能通过虚拟电话号码和,--内置聊天工具联系用户#订

单完成后#虚拟号码和聊天页面永久失效#骑手和商家端保存

的用户地址信息也将被隐藏$ 该产品上线后# 预计每天有近

!)))췲用户的隐私安全得到全面保障#뛅绝恶意来电骚扰(信

息泄露等风险$

&美团外卖'昨天也对外宣布将于$月在全国范围默认开

启&号码保护'功能#进一步加强对用户个人信息的保护$据了

解#&号码保护'是美团外卖!)*.年推出的功能#用户开启后#

将对商家和骑手隐藏用户真实电话号码$

去年$月)网络安全法*正式施行#信息安全日益受到社会

关注$헫对社会上对于订餐隐私保护的关切#第三方平台在考

虑引入各类新技术手段予以应对$

美团外卖相关负责人表示#돽&号码保护'功能#美团外卖

还建立了纵深防御体系#通过数据加密(数据脱敏等多种隐私

保护技术为用户的信息安全提供全方位保障$

뛶了么称#今年初蜂鸟配送,--加入了人脸识别功能#在

每天打开,--开始接单前#外卖骑手都需要刷一次脸#只有系

统判定其脸部特征跟提交审核的身份证头像一致才可接单$

폐序实现对教育督导工作全覆盖
本报讯 !记者张鹏 通讯员焦苇"昨天#上海市政府教育

督导委员会召开 !)#+ 年全体会议$ 记者获悉#目前全市共有

/01 名责任督学#挂牌督导工作范围覆盖 #$ 个区的 !#($ 所中

小学校#!)#+ 年将把责任督学挂牌督导工作延伸至幼儿园$

会议强调#要以深化教育督导体制机制改革为突破口#进

一步聚焦重点#更好发挥教育督导核心功能$拓展督导工作定

位#有序实现对各级各类教育的督导工作全覆盖$改进督导方

式方法#닉取分类督导和飞行督导等科学工作方式#并注重运

用信息化手段#有效提高教育督导科学性$创新教育督导体制

机制#积极推动各区加快教育督导改革工作步伐#以打造专业

化高素质督学队伍为抓手#努力提升教育督导的协同性$

会上还对近阶段国家层面教育督导的两项重点工作做了

动员和部署$ 一是认真做好国务院对省级政府履行教育职责

的评价工作$二是抓紧推动县域义务教育优质均衡评估工作$

各区要充分认识本区义务教育优质均衡评估面临的 &短板'#

对照目标查漏补缺(精准发力(补齐短板#争取尽快通过国家

&义务教育优质均衡发展县'评估验收#为全国义务教育改革

发展提供可借鉴的经验$

上海市副市长( 市政府教育督导委员会主任翁铁慧出席

会议并讲话$

쏱建中央爱国主义教育基地揭牌
郝明金出席并讲话

本报讯 !通讯员徐泽春 记者张懿"民建中央爱国主义教

育基地揭牌仪式昨天在上海中华职业教育社举行$ 全国人大

常委会副委员长(民建中央主席郝明金出席并讲话$

上海是中国共产党的诞生地# 也是民建许多重大历史事

件的发生地$#1/$年/月#!日#民建总会从重庆迁至上海#在中

华职业教育社内办公$在沪期间#民建经历了重大抉择和腥风

血雨的斗争考验#为解放上海和建立新中国作出了积极贡献$

郝明金要求广大民建会员沿着民建前辈的足迹# 从新的

历史起点出发#按照习近平总书记提出的&多党合作要有新气

象(쮼想共识要有新提高(履职尽责要有新作为(参政党要有

新面貌'的要求#坚定不移地巩固和发展中国共产党领导的多

党合作和政治协商制度# 充分发挥这一新型政党制度的独特

优势#不忘初心使命#广泛凝心聚力#为实现&两个一百年'奋

斗目标(实现中华民族伟大复兴的中国梦而不懈努力$

全国政协常委(民建中央副主席(上海市政协副主席(民

建上海市委主委周汉民#全国政协常委(民建中央副主席兼秘

书长李世杰出席揭牌仪式$
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本报讯 上海市委书记

李强# 市委副书记( 市长应

勇昨天会见了浙江省嘉兴市

委书记鲁俊# 嘉兴市委副书

记( 市长胡海峰率领的嘉兴

市党政代表团$

李强说# 当前# 上海正

按照中央要求 # 加快建设

&五个中心 '# 加快建设卓

越的全球城市和具有世界

影响力的社会主义现代化

国际大都市 # 全面提升城

市核心功能#킯手周边地区

共同发展$ 我们要认真贯彻

落实习近平总书记重要指

示精神#全力推进长三角地

区更高质量一体化发展 #聚

焦规划对接( 战略协同 (专

题合作 (市场统一 (机制完

善五个着力点#推动区域务

实合作$ 上海与嘉兴地域相

连 (往来密切 #我们将积极

响应嘉兴接轨上海(펵抱上

海的意见建议#在基础设施(

产业合作(公共服务(生态环

境等重点领域不断拓展交流

合作新空间# 更好实现共赢

发展$

鲁俊表示 # 浙江省委 (

省政府明确支持嘉兴全面

接 轨 上 海 以 来 # 两 地 经

贸 ( 科技 ( 民生 ( 基础设

施等各方面交流合作更加

密切 $ 嘉兴将认真贯彻落

实习近平总书记重要指示

精神 # 更加主动开展全方

位对接 # 力争取得实实在

在的进展和成效$

市委常委( 市委秘书长

诸葛宇杰参加会见$
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!뻈命药"맺内上市步伐提速
国家药监局%国家卫健委发文称将!폐条件"뷓收境外临床试验数据

本报讯 !首席记者唐闻佳" 中国患者有

望更快吃到海外 &뻈命药' 了# 海外重大创

新药国内上市审批将获进一步提速$ 昨天#

国家药品监督管理局( 国家卫生健康委员会

发布相关公告称# 对境外已上市的防治严重

危及生命且尚无有效治疗手段疾病的药品#

经研究认为不存在人种差异的# 可提交境外

取得的临床试验数据# 直接申报药品上市注

册申请$

为贯彻落实中共中央办公厅( 国务院办

公厅 )关于深化审评审批制度改革鼓励药品

医疗器械创新的意见*( 国务院 )关于改革

药品医疗器械审评审批制度的意见*# 提高

创新药上市审批效率# 科学简化审批程序#

国家药监局 ( 国家卫健委昨天发布并实施

)关于优化药品注册审评审批有关事宜的公

告*'볲称()릫告*$+$

)公告* 称# 为进一步落实药品优先审

评审批工作机制# 对防治严重危及生命且尚

无有效治疗手段疾病以及罕见病药品# 国家

药监局药品审评中心建立与申请人之间的沟

通交流机制# 加强对药品研发的指导# 对纳

入优先审评审批范围的注册申请# 审评( 볬

查( 审批等各环节优先配置资源# 加快审评

审批$

对境外已上市的防治严重危及生命且尚

无有效治疗手段疾病以及罕见病药品# 进口

药品注册申请人经研究认为不存在人种差异

的# 可以提交境外取得的临床试验数据直接

申报药品上市注册申请$ 对于该公告发布前

已受理并提出减免临床试验的上述进口药品

临床试验申请# 럻合 )药品注册管理办法*

及相关文件要求的# 可以直接批准进口$

长期以来# 我国在药品审评审批制度设

计上存在短板 # 审批速度慢 # 大量申请积

压# 加上此前国外临床试验数据完全不被认

可# 外国药品即使已上市也要在中国重新进行

临床试验 # 这让申请时间拉长 $ 据了解 # 自

!)#0 年起# 我国药品审评审批改革速度加快#

一批国外创新药物优先获批上市 $ 此次 )公

告* 落地实施# 将进一步改善我国患者此前无

法用上最新药物的困境$ 同时# 쯦着中国越来

越多地参与到国际多中心药物临床试验中# 进

口新药可在国内外同步递交临床试验申请# 国

际多中心药物临床试验后# 药品可直接申请在

中国上市 $ 这一系列提速 &뻈命药 ' 的改革

后# 重复实验减少# 上市效率提高# 벱需的新

药有望更快进入中国$

!럧云家族"훘塑世界气象卫星版图

从!!"天之痛"떽!럧云四号"!뎤征四号"놼向太空&&룄革开放#$쓪来#

짏海航天以创新%떣当%럮献和团队精神铸就!짏海制造"욷牌

0月!(日#上海#쟧转多云#气温#+!至

!$!++

准确的天气预报离不开气象卫星的支

持$ 本月初#&风云四号',星正式投入业务

运行 # 开始为全球.)多个国家和地区的

!0))家用户提供卫星资料和产品$

从#1++年1月.日第一颗&风云一号',

星发射上天起# 近三十年来#&风云家族成

员'不断扩容#一次次被送往太空$ 뷘至目

前#我国已成功发射#$颗风云气象卫星#其

中1颗正在轨运行$&风云'们凭借敏锐的视

觉#특以继日地观察着地球环境的变化#将

它们的细微感知传回地面#在台风(暴雨(

즳尘暴(大雾等灾害天气面前#为人类提供

预警$좨威数据显示#风云气象卫星投入业

务运行以来#全国因台风(뫩涝灾害死亡或

失踪人数减少约.)2# 直接经济损失平均

减少约/'2$ 风云气象卫星成为我国遥感

卫星中应用范围最广( 效益发挥最好的卫

星系列之一#!'''年以来气象卫星投入产

出效益比达到了#"/'$

떫你可能不知道的是#&风云家族'就

诞生在上海# 是中国航天科技集团第八研

究院!上海航天"几代人努力和坚持所结下

的 &맻实 '#而且正好合着改革开放的 &步

调'一路走来$

!!"天之痛 "죃航天人
从挫折中奋起
气象卫星研制殊为不易$ 风云卫星立

项于&改革开放元年'的#1.+年#떫第一颗

&风云一号'卫星却在十年之后的#1++年才

得以升空$之后#一次意外事件一度让航天人

遭遇深深的挫折$

#1++年1月.日#&风云一号 ',星发射成

功$然而#(1天之后#意外突然降临$在国家卫

星气象中心的工作室里# 工作人员发现卫星

姿态发生了变化#云图慢慢偏斜#最后只留下

地球的一条弧线# 卫星失控了++这样#&风

云一号',星在升空仅仅(1天之后#就结束了

短暂的&生命'$ 这在航天人心中留下了极大

遗憾#成为难以抹去的&(1天之痛'$

&风云四号'总设计师董瑶海回忆#上世

纪九十年代#接二连三的事故#使风云卫星研

制遇到了一些困难$ &国内当时有两种声音#

一种说我们是搞不出气象卫星的# 不如买或

者用国外的卫星#떫最终我们坚持下来了$ '

&风云四号'总指挥陈文强说#쓇时候#航

天事业遇到了来自市场的冲击$&쓇时我们的

工资还是百元制的#外面好多都是千元制#所

以很多人就离开了$ '陈文强没有选择离开#

쯻相信这支队伍能够从挫折中奋起# 造出自

己的气象卫星# 一批抱有同样想法的人都留

下来了#쯻们决心一定要啃下&펲骨头'$

#111年0月#'日#&风云一号'3星成功发

射#后来被称为&争气星'#쏺刻在北京的中华

世纪坛上$#111年以后的卫星都非常成功$中

国气象卫星的崛起# 改写了世界气象卫星版

图#形成了中(美(얷三足鼎立的格局$上海航

天人的坚持与付出也终有所偿$

튻生中的!ퟮ幸福"컞法用
文字形容
其实#&风云' 并不是上海航天的 &独生

子'$ &风云家族'奔向太空的伟大旅程中#少

不了 &金牌座驾'%%%&长征四号' 家族的支

持#而它们也是&上海制造'$

#1..年##月#国防科委在上海召开&风云

一号'气象卫星工程大总体方案讨论会#明确气

象卫星工程体系中运载火箭由上海抓总研制$

#1+!年#这型火箭被正式命名为&长征四号'$

&十年磨一剑#룊苦寸心知'#是对中国工

程院院士(&长征四号' 볗总设计师孙敬良最

好的写照$#1+/年#&长征四号'볗火箭进入初

样研制阶段# 需要对火箭三级动力系统进行

热试车考核$新型发动机上马#新的增压输送

系统(新的共底贮箱#퓵么避免纰漏, 췲一操

作中稍有不当#쓇么就可能会箭毁人亡#国外

有过这样的例子$孙敬良带领队伍#做了大量

细致的工作#制定有效预案#确保热试车一次

成功$ 正是这次三级热试车#뗬定了&长征四

号'火箭全面开展研制的基础$

#1++年1月.日#&风云一号 ',星由首枚

&长征四号'볗火箭送入轨道$ 看到发射成功

时#孙敬良就像心头放下了一块巨石#高兴得

痛哭流涕$쯻说#这是自己一生中最幸福的一

天#这样的感觉任何文字都无法形容$

#11(年#适应性更强(可靠性更高的&长

征四号' 틒火箭应运而生$ #111年0月#'日#

&风云一号'3星由&长征四号'틒火箭发射入

轨$ !''$年/月!.日#&长征四号'뇻火箭发射

遥感卫星一号成功# 创造了常规推进剂火箭

三级发动机二次启动首发成功的纪录$

从首飞到形成系列#&长征四号' 火箭前

后实施了多批次技术改进 # 运载能力提高

!'2#卫星入轨精度提高了一个数量级$如今

的&长征四号'系列火箭可发射轨道覆盖近地

倾斜圆轨道(太阳同步轨道(地球同步转移轨

道和地月转移轨道等不同任务类型$ 而 &风

云'&长四'这对&上海制造'的兄弟#也成为改

革开放/'年来上海对国家航天事业作出重大

贡献的见证者$

퇶望星空#짏海航天再出发

矢志飞天#初心不改$

在鲜花和掌声中# 上海航天人一次又一

次成功#却一次又一次将荣誉&맩零'$回望过

去/'年的奋斗历程#许多参与风云(长四研制

的上海航天人表示# 航天事业没有所谓的个

人成功# 所有的成功都离不开团队的共同努

力$ 职业有终结#事业无穷尽$ 能够有幸参与

到如此盛大的工程#无悔青春#无悔一生$

处于新时代#作为上海航天&쮫子星座'

的风云(长四家族的未来前景催人持续奋进-

在风云卫星方面#未来以&风云五号'和

&风云六号'为代表的新一代极轨气象卫星和

静止轨道气象卫星将形成全球观测系统#使

低轨具备灾害天气快速响应( 偏振激光雷达

风场探测(微波雷达云探测(临边大气探测能

力#高轨具备区域超快成像能力(图谱合一探

测能力 #满足我国气象 (쮮温 (얩业 (防灾减

灾(气候变化(保障国家安全等方面的需要$

在&商业航天'和&低成本发射'엮勃兴起

的形势下#作为成熟现役型号#&长征四号'系

列运载火箭将持续在技术改进(流程优化(管

理提升等方面下功夫# 不断改进提高飞行可

靠性和任务适应性$

就在本周一#&长征四号' 뇻火箭成功发

射探月工程中继卫星&좵桥'$今年#上海航天

还将确保&풶征三号'首飞(&娥四号'月面

巡视探测等各项任务圆满完成$

퇶望星空#上海航天人抱定在路上(퓙出

发的决心#向着&探索浩瀚宇宙(发展航天事

业(建设航天强国'的航天梦砥砺前行$


